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Réunion du 27 Septembre 2022 à 18h30 

Rédaction : Salima BOUZERNA – RPE AAPE - Caroline Aigle. 

Relecteur : Nathalie MINTHE – RPE AAPE - Caroline Aigle. 
 

La réunion s’est déroulée au réfectoire maternelle à l’école Caroline Aigle.  

 

Liste des participants (non exhaustive) : 

• Ville de Palaiseau :   

Monsieur Patrice DELOINCE : responsable service restauration Entretien 
Madame Renaud Cathia : Coordinatrice de restauration 
Monsieur Virgile Monnot : Conseiller municipal, Délégué à la santé, au handicap, à l'alimentation 
et au bien-être animal. (Arrivé vers 19h10) 
La responsable restauration de Paul Langevin et une cantinière de Vaillant.  

• Quadrature Restauration :  

Monsieur Antoine MASSENET : Président de Quadrature restauration. 
Emeline : Chargée de clientèle – Diététicienne  

• Représentants de parents d’élèves (RPE - AAPE) : 

Madame Salima BOUZERNA : RPE AAPE- Groupe Scolaire Caroline Aigle. 

1. La commission des menus 

La commission se réunit 5 fois par an afin : 

✓ De faire le point sur les repas qui ont été proposés aux enfants ; 

✓ D’approuver, après modifications éventuelles, les menus du midi pour les 2 mois à venir ; 

✓ De recueillir toutes les remarques et suggestions en provenance des enfants, des parents 

mais aussi du personnel de cantine qui encadrent le temps du déjeuner. 

Les RPE AAPE font remonter les problèmes concrets lors de chaque commission ou avant si 
nécessaire. Ils ont la possibilité de déjeuner dans les cantines pour tester les menus proposés. 

N'hésitez pas à nous contacter et à nous adresser vos questions ou remarques sur la qualité, la 
quantité ou tout autre sujet concernant la cantine de votre enfant. 

(aape.carolineaigle@gmail.com.) 

2. Préambule  

La mairie nous a communiqué le QR code de l’application Quadrature menu (CONSULTER) ainsi 

que les codes d’accès. Cette application (compatible Android et Apple iOS) vous permet de 
consulter les menus proposés en temps réel, avec la possibilité de choisir le type de menu qui 
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vous intéresse (maternelle, élémentaire, sans porc, ...). Les allergènes des plats sont désormais 
notifiés. 

En début de commission, les RPE suggèrent de ne plus procéder à la lecture du menu car la 
trame à étudier est envoyée en amont de la commission. Il est préférable de procéder plutôt à un 
temps d’échanges sur la période passée et sur les menus proposés aux enfants sur le prochain 
cycle.  

Mr Deloince précise que les élections des nouveaux RPE auront lieu début octobre. La majorité 
d’aujourd’hui peut être différente de celle après les élections. 

La majorité présente est d’accord avec cette proposition, de ne pas relire tous les menus du cycle 
à valider.  

La RPE de Caroline Aigle a demandé au service restauration l’évolution des tarifications de la 
pause méridienne sur les cinq dernières années et répartie par tranche. Nous vous 
communiquerons, dès réception, le retour du service restauration.  

Monsieur Massenet (président de Quadrature restauration) nous précise que si on répondait à 
l’appel d’offres qualitatif de la ville, on serait 90 centimes d’euros plus cher compte tenu de 
l’inflation sur la partie repas (hors service associé), soit + de 20%. A titre d’exemple, le fournisseur 
de barquette de cellulose a augmenté son prix de facturation de 25% au 1er octobre 2022.   

Quadrature est en discussion avec la Mairie au sujet de la tarification. Les prix appliqués sont 
ceux du 1er août 2022 et sont liés aux marchés publics et à des indices (pour certains non parus 
depuis février-mars 2022).  

Le prestataire précise que l’élaboration des menus est un vrai « casse-tête » en termes d’équilibre 
économique et d’approvisionnement. Il est rappelé que le cahier des charges signé avec la ville 
de Palaiseau est exigeant.  

Sur la période précédente, il y a eu très peu de changement de menus pour pénurie (sur un 
produit).  

La RPE AAPE de Caroline Aigle demande si le cahier des charges signé avec la maire de Villebon 
a le même niveau d’exigence ? 

Réponse : Oui, mais le tarif est plus élevé car le contrat a été négocié il y a peu (2021). De plus, 
les quantités de repas livrées sont moindres : 800 repas versus 3000 pour Palaiseau (le plus gros 
client).  

Cependant, les RPE n’ont pas connaissance du niveau de participation de la Ville de Villebon. 

Le prestataire Quadrature est en discussion avec la Mairie sur la tarification des menus.  

L’option de passer de 5 à 4 composants généreraient un gain de 20 cts par repas. Une 
concertation avec les parents n’est pas envisageable dans les prochains mois, sauf si l’inflation 
continue. Pour l’instant, cette option est écartée.  

Le choix de la ville pour réduire les coûts est de revoir les emballages car ils ont un coût élevé 
dans le prix facturé du repas. Les exigences au niveau du cahier des charges (produits bio, labels, 
circuits courts, la suppression des plastiques) sont toujours d’actualité et seront maintenues. La 
qualité ne sera pas revue. 

3. Menu du 7 Novembre au 23 Décembre 2022 

Changements proposés sur le cycle de menu : 

• Mardi 8 novembre : le Hachis végétarien de lentilles est une nouveauté  

• Jeudi 10 novembre : le Ketchup pour accompagner les calamars est remplacé par du jus 
de citron. 
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• Mercredi 16 novembre : le croissant sera accompagné d’une boisson lactée au lieu du 
yaourt.  

• Jeudi 24 novembre : Le menu demande trop de préparation en cuisine (ile flottante et 
cantal). Le cantal est supprimé, la crème qui accompagne l’ile flottante remplacera l’apport 
en produit lacté /fromager.  

• Jeudi 1er novembre : La responsable restauration trouve le menu « léger ». Il n’y a pas 
d’entrée, le plat brocolis-nuggets ne suffira pas. Le président de quadrature propose du 
blé en sus et retire le fromage.  

Les RPE demandent à conserver le fromage. Il sera proposé aux enfants. 

• Lundi 5 décembre : Pour le menu « Allemagne », des frites sont proposées aux enfants. 
Le président de quadrature nous précise que le prix des frites a augmenté de 64%.  

• Vendredi 23 décembre : le lait chocolat en dessert est interverti avec le yaourt du mercredi 
21décembre. 

• Mercredi 28 décembre : le lait chocolat est remplacé par un lait fraise car pain et pâte à 
tartiner. 

 
Questions des parents d’élèves et réponses apportées : 

 
1/ Un parent d'élève nous a informés que lundi 19/09, sa fille a reçu une entrée congelée et n'a 
donc pas pu la manger. Avez-vous eu d'autres remontées concernant cette entrée ? Si une per-
sonne de la cantine Anne Frank est présente pourrait-elle corroborer et éventuellement nous éclai-
rer sur les raisons de ce désagrément ? 
 
Effectivement, il y a eu un dysfonctionnement dans la chambre froide qui a été réparée depuis.  
 
2/ Nous sommes plusieurs à trouver dérangeant que le Qatar soit mis à l'honneur, en effet bien 
que la coupe du monde soit un évènement attendu par certains, nous ne pouvons pas passer 
outre les conditions inhumaines dans lesquelles cette coupe du monde a été préparée ni la gou-
vernance anti-démocratique prônée par ce pays. Nous voulons donc que ce menu soit renommé 
"menu oriental", surtout que d'autres pays de la coupe du monde sont mis à l'honneur la semaine 
suivante. 
 
Mr Deloince propose aux RPE présents un vote à main levée : « Pour ou Contre » pour renommer 
le menu « Qatar » -> « Oriental ». Mr Deloince ne vote pas car il souhaite rester neutre. 
 
Le président de quadrature nous précise que 4 lundis successifs à partir du 21 novembre des 
menus à thème autour de la coupe du monde du football seront proposés aux enfants. Le 1er sera 
un menu à thème « Qatar » (pays organisateur) puis ce sont des pays ayant remporté la coupe 
du monde qui seront à l’honneur : Brésil, Allemagne, France. Donc cela a du sens et est cohérent.  
 
Les RPE votent à l’unanimité pour maintenir le terme « menu Qatar ». 
 
3/ Un parent d’élève demande si les quantités de nuggets servis aux enfants ne sont pas 
« light » ? 
 
Il est précisé que pour les nuggets, le poids préconisé par le GEMRCM (cf. page 6) est de : 
- 2 de 20 grammes pour les maternelles soit 40 gr -> Quadrature en propose 2 de 25gr soit 50gr.  
- 3 de 20 grammes pour les élémentaires soit 60 gr-> Quadrature en propose 3 de 25gr soit 75gr. 
 
Le prestataire est donc, en termes de grammage, sensiblement plus « généreux » que les 
recommandations du GEMRCM.  

https://www.ds-restauration.com/images/Catalogues/Les%20grammages%20GEMRCN.pdf
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Pour en savoir plus sur le GEMRCM : A lire  
 
A savoir !   Un programme petite faim et grande faim et mis en place dans les écoles de Sceaux 

afin d’adapter les quantités servies aux enfants selon son appétit. Un retour d’expérience sera fait 
lors d’une prochaine commission des menus. Dans le cadre des recommandations du GEMRCM, le 
grammage pour un CP et un CM2 est identique. Le prestataire nous précise que le GEMRCM date 
de 1999 et pense que les fréquences et grammages seront très certainement revus dans peu.  
Les cantinières présentent précisent que cela est déjà fait dans les écoles. Un affichage via des 
images sera déployé dans l’ensemble des cantines de la ville.  
  
4/ Lors des précédentes commissions, les RPE disposaient des appréciations sur les repas des 
précédents cycles. Est-il possible de nous les communiquer à nouveau ?  
 
Ils seront proposés à la prochaine commission car cette analyse n’est pas réalisée sur la période 
de juillet – août.  
Il est également demandé de les obtenir en amont de la commission en même temps que l’envoi 
des menus (en version électronique). La version papier en noir et blanc est peu lisible.  

A savoir !  Le contrat qui lie Quadrature et la ville prendra fin en août 2023 et donc un 
renouvellement du marché est prévu. Les RPE y seront associés, un calendrier nous sera adressé 
sous peu (en cours d’élaboration). La ville désignera l’assistance à maitrise d’ouvrage (AMO) pour 
la rédaction du marché. L’AMO organisera les phases de consultation notamment avec les parents 
d’élèves. 

Monsieur Monnot précise que les RPE qui souhaitent tester la cantine peuvent solliciter Mr 
Deloince. Une invitation à tous les RPE est programmée durant la semaine du goût (du 10 au 16 
octobre 2022) via un doodle.  

Nous avons relancé le service restauration pour convenir d’une date afin de tester la cantine de 
Caroline Aigle. Un reportage photo sera établi et diffusé.  

La prochaine commission aura lieu le 29 novembre 2022 à 18h30, et comme pour toutes les 
réunions, vos RPE AAPE y assisteront, un compte-rendu sera réalisé et diffusé en ligne. 

N’hésitez pas à nous partager vos éventuelles remarques à aape.carolineaigle@gmail.com.  

https://www.economie.gouv.fr/files/directions_services/daj/marches_publics/oeap/gem/nutrition/nutrition.pdf
mailto:aape.carolineaigle@gmail.com
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Application menu Quadrature Restauration  

Code : MZ8DZ1 

 


